

2024-10-24

Inicia en noviembre Ruta Chilanga, curso en línea dirigido a migrantes

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://elcapitalino.mx/capital/inicia-en-noviembre-ruta-chilanga-curso-en-linea-dirigido-a-migrantes/>

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) lanzó una iniciativa educativa que busca acercar a la comunidad mexicana en Estados Unidos a sus raíces y proporcionar herramientas para participar en los procesos políticos de su país natal. Bajo el nombre «Ruta Chilanga», este programa de estudios virtual iniciará en noviembre y está dirigido a quienes deseen conocer más sobre los aspectos culturales, históricos y sociopolíticos de la Ciudad de México.

El programa, que se impartirá de manera gratuita, incluye cuatro módulos temáticos sobre la historia y el arte de la capital mexicana, la organización política, las autoridades electorales y los derechos de voto desde el extranjero. Los participantes podrán acceder a clases semanales a través de Microsoft Teams, además de contar con material complementario en la plataforma educativa Moodle, lo que facilitará el acceso a recursos adicionales para enriquecer el aprendizaje.

La Ruta Chilanga no es solo un curso académico; es una puerta hacia el conocimiento profundo de la Ciudad de México para aquellos que han migrado, pero mantienen un fuerte vínculo emocional y cultural con la capital. La iniciativa responde a la creciente demanda de la diáspora mexicana por información clara y accesible que les permita ejercer su derecho al voto desde el extranjero de manera más consciente y efectiva.

Este programa es el resultado de una colaboración entre el IECM y diversas instituciones académicas y asociaciones migrantes. En su primera edición, llevada a cabo en 2023, la Ruta Chilanga tuvo una excelente acogida, lo que motivó una segunda versión mejorada para este año, basada en las opiniones y necesidades expresadas por los participantes.

La difusión del programa se realiza con el apoyo de la red consular de México en Estados Unidos y asociaciones migrantes, quienes ven en la Ruta Chilanga una herramienta clave para mantener los lazos entre la comunidad migrante y su país de origen, especialmente en un contexto donde la participación política transnacional cobra cada vez mayor relevancia.

Al finalizar el curso, los participantes recibirán una constancia oficial, reforzando así su compromiso con la identidad chilanga y su derecho a incidir en los procesos democráticos de la Ciudad de México, desde cualquier rincón del mundo.